

Ejemplos de superación en América Latina

[informe] América Latina es la región más inequitativa del mundo, pero en los últimos años se han registrado importantes mejoras socioeconómicas, según el último Informe Latinoamericano sobre Pobreza y Desigualdad 2013, elaborado por el Rimisp-Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural. Estos son cuatro casos emblemáticos de provincias o regiones destacados por el informe.

por Alejandro Tapia C. - 03/05/2014 - 09:12

 Me gusta

5

 Twittear

8

 Compartir

0

 LinkedIn

1



13



CARDENAL CARO, CHILE

En 2009, esta provincia ubicada en la **VI Región** formaba parte de las zonas más rezagadas del país en términos de participación laboral. Sin embargo, Cardenal Caro (43 mil habitantes) dio un giro, ya que **posee el mayor crecimiento porcentual de participación laboral a nivel nacional**, con un 14% entre 2009 y 2011. Pese a que su tasa de desempleo aumentó de 4,32% a 5,21%, al mismo tiempo, la formalidad del empleo subió de 78,17% a 81,03%, y el porcentaje de asalariados se desplazó desde 78,1% a 83,9%. En contraste, las provincias más rezagadas en cuanto a población económicamente activa son Capitán Prat y General Carrera, en Aysén; Antártica Chilena y Tierra del Fuego, en Magallanes; y Parinacota, en la Región de Arica y Parinacota. Esta última provincia presentó una fuerte caída en esta variable.

RIVAS, NICARAGUA

Nicaragua es uno de los países más pobres de Latinoamérica. Y no anda mucho mejor a nivel global. Según el índice del PNUD, en 2013 se ubicó en el puesto 129 de 187 naciones. Se estima, además, que apenas el 30% de los asalariados cotiza en el sistema previsional y el sueldo promedio alcanza los US\$ 200. No obstante, se están dando ciertas excepciones. Es el caso de Rivas, un territorio urbano-rural de 42 mil habitantes que ha tenido una cierta explosión por el turismo. La pobreza se sitúa en un 43% en este lugar, cinco puntos menos que el promedio nacional. Aquí **han influido la inversión en infraestructura turística y la inversión privada promovida por el Estado**. Un fenómeno similar ocurre en San Juan de Río Coco, que se ha desarrollado gracias al café. En ambos casos, también han sido claves la fiscalización laboral y la capacitación, destaca el informe.

UCAYALI, PERÚ

Se trata de un departamento ubicado en la zona oriental de Perú. A principios de la década pasada, Ucayali era la región con el mayor índice de pobreza del país, con nada menos que un 61%. Pero logró reducirla a 22%. En 2013, Perú redujo la pobreza a 23,9%. **Los expertos sostienen que entre los factores que explican este fenómeno estarían la dinámica productiva del sector agropecuario y forestal**, crecimiento en la manufactura y una serie de inversiones del gobierno central. Hay varios indicadores que dan cuenta de lo

que ocurre en Ucayali. ¿Ejemplos? Entre 2004 y 2010, la tasa de mortalidad infantil pasó de 21,8 a 16,6. En ese mismo período, el porcentaje de asalariados pasó de 31% a 33%, y el desempleo bajó de 5,4% a 4,9%. También, el porcentaje de asalariados que cotizan en el sistema provisional pasó de 34,8% a 47,2%.

PETROLINA, BRASIL

Es un municipio ubicado en el nortño estado de Pernambuco. Posee unos 260 mil habitantes. Un tercio de éstos se ubica en zonas rurales. Este lugar posee un clima tropical semiárido y se ha transformado en un polo de cultivos de uva. Según el informe, **Petrolina vive una situación muy particular, con una fuerte formalidad en el trabajo e ingresos salariales altos en el contexto no metropolitano**, en una de las regiones más pobres del país. Otros factores de la buena situación que atraviesa este municipio son la gran inversión pública y la diversificación económica. De acuerdo con el estudio, “Petrolina es un territorio encabezado por una elite tradicional y asentada hace largo tiempo, con fuertes vínculos con el poder central en Brasil y orientada a la economía globalizada. Ello se traduce en una alta capacidad para acceder a mercados dinámicos”.

ANUNCIOS

Síguenos en:

